

55. Mitgliederversammlung der KEB München und Freising e.V

Erwachsenenbildung – „Fenster zur Welt“ und „Fenster zur Kirche“

„Krisen sind auch eine Chance – für Veränderung“, betonte Ursula Lay, die Vorsitzende der KEB München und Freising in ihrer Begrüßung auf der 55. Mitgliederversammlung der KEB München und Freising e.V. am 24. und 25. März 2023 im Pallotti Haus Freising. Über 60 Teilnehmende kamen an diesen zwei Tagen zu einem regen Austausch zusammen.



Ursula Lay, erste Vorsitzende der KEB München und Freising e.V., Hubert Schulze, stellvertretender Vorsitzender

Zum Auftakt gab es die Möglichkeit, das neu eröffnete Diözesanmuseum unter der kundigen Führung von Dr. Anna-Laura de la Iglesia y Nikolaus zu entdecken. Sie präsentierte ausgewählte Exponate aus der Schausammlung; anschließend ging es noch in die Sonderausstellung „Verdammte Lust“.

Der Studienteil am ersten Tag widmete sich dem Thema **Ehrenamt und bürgerschaftliches Engagement**. „Ehrenamt ist geschenkte Zeit für Andere“, zitierte Ursula Lay den Autor Richard David Precht. Aber „Ehrenamt geht heute nicht mehr so einfach“, wie Hiltrud Schönheit, Vertreterin des Diözesanrates im KEB-Vorstand, konstatierte. Nicht nur die Mittel werden geringer, auch das Ehrenamt verändert sich. Hiltrud Schönheit stellte zehn Thesen zum Ehrenamt vor, darunter fünf zur Problembeschreibung und fünf zur Problembewältigung.

Eva Gottstein, Beauftragte der Bay. Staatsregierung für das Ehrenamt, referierte zum Ehrenamt in Bayern und ging auf die Bayerische Ehrenamtsstrategie ein.

Nachfolgend erläuterte Gerhard Endres, Vorsitzender des KAB-Bildungswerks, die Grundbildung für ehrenamtliche Bildungsreferent:innen (BieBiR) – Gesellschaftsethischer Dialog.

Am zweiten Tag wurde Ordinariatsdirektorin Dr. Sandra Krump per Zoom zugeschaltet. In ihrer Impulsansprache beschrieb sie Erwachsenenbildung als eine wesentliche Kontaktfläche für Menschen, die sonst eher kirchenfern sind. Ursula Lay griff in diesem Zusammenhang einen Ausspruch der früheren Hauptabteilungsleiterin Dr. Anneliese Mayer auf: „Erwachsenenbildung ist das Fenster zur Welt“ und formulierte es so „Heute ist Erwachsenenbildung auch das Fenster zur Kirche“.

Hier ein paar Impressionen aus der 55. Mitgliederversammlung der KEB München und Freising am 24./25. März 2023:



Rundgang durch die neue Schausammlung im Diözesanmuseum



Eva Gottstein, Ehrenamtsbeauftragte der Bay. Staatsregierung, bei ihrem Referat zum Thema Ehrenamt



Hybrides Format bei der Diskussion mit Ordinariatsdirektorin Dr. Sandra Krump via Zoom



Hiltrud Schönheit, Vertreterin des Diözesanrats, stellt zehn Thesen zum Ehrenamt vor.



Clemens Knoll, Geschäftsführer der KEB München und Freising, präsentiert den Jahresabschluss 2022.



Technik im Einsatz: Franz Haider, Max Aman



Das bewährte Technikteam verabschiedete sich auf der 55. Mitgliederversammlung: Franz Haider, Fachstelle 5.MD – Medien und Digitalität, geht in den Ruhestand. Max Aman, Referent für Innovative Projekte, wechselt zur KEB Bayern. Ein herzliches Vergelt's Gott und alles Gute!